



## EUSKAL SELEKZIOEN NAZIOARTEKO OFIZIALTASUNARI BURUZKO MOZIO INSTITUZIONALA

**Zioa,**

Eusko Jaurlaritzak Gobernantza Demokratikoaren Institutuari (Globernanice) eskatu dio Euskal Kirol Federazioek euskal kirol federatua ordezkatzearen bideragarritasun juridikoari buruzko txostenetan egitea. Txosten hau legelari adituen talde batek egin du (erantsita doa txostenaren kopia), eta iragan apirilaren 10ean aurkeztu zen jendaurrean, Euskal Kirol Federazioen Elkartearekin batera antolatutako jardunaldian, jardunaldi horretan euskal kirolaren erakunde eta eragilerik esanguratsuenek parte hartu baitzuten.

Txosten horren ondorioen azalpenak ikusita, honako hauek esan daitezke:

1. Ez dago eragozpen juridikorik Estaturik gabeko nazio edo lurralteetako federazioek nazioarteko federazioen parte izan daitezen eta lehiaketa ofizialetan parte har dezaten. Hau da, Spainiako, Europako edo nazioarteko ordenamendu juridikoan ez dago euskal federazioen proiekzio edo dimensio internazionala debekatu edo eragotzikoa duen aginduzko araurik.
2. Kontua ez dago, beraz, ezintasun juridikoan, baizik eta borondatean, eta hiru dira honen inguruan batu behar diren borondateak:
  - a) Euskal kirol federazioen aldetik, integrazioa eskatzeko borondatea.
  - b) Spainiako federazioen eta beren Administrazio tutoreen borondatea, integrazio hori ahalbidetzekoa edo ez eragoztekoa.
  - c) Nazioarteko federazioen borondatea, beren araudian baldintza egokiak jasotzekoa eta, ondoren, integratzeko eskariak onartzekoa.

Ondorioz, atxikipen eskariari uko egingo balitzao -eta, arestian azaldutakoaren arabera, ez litzateke inolako eragozpen juridikoagatik izango-, TAS (Kiroleko Arbitraje-Auzitegia) delakoaren aurrean errekursoa jartzeko bidea aztertzeko aukera dago, eta, baita ere, eztabaidea juridikoa plantea daiteke Europako erakundeen aurrean (Europako Batzorde eta Luxenburgoko Epaitegiaren aurrean, edo Europako Legebiltzarraren aurrean), nazioarteko kirol lehiaketetan parte hartze mugatze hori (kasu honetan Europaren mailan, EB osatzen duten

28 estatuetan) EBko tratatu eta hitzarmenetan aurreikusten diren askatasunen kontrakoa ote den argitzearen.

Azaldutako horregatik guztiagatik, Udal Taldeek Udal Txit Goren horri planteatzen dizkiote honako,

#### AKORDIOAK:

**Lehena:** Udal Korporazioaren babesia adieraztea euskal selekzioen nazioarteko ofizialtasunaren aldeko aldarriari.

**Bigarrena:** Aurrera eraman nahi den neurrian saiatzeak merezi duenez, euskal federazioak animatzea nazioarteko ofizialtasuna lortzeko bide juridikoak aztertzena eta agortzena, Eusko Jaurlaritzaren eta Euskal Kirol Federazioen Batasunaren laguntzarekin.



## MOCIÓN INSTITUCIONAL RELATIVA A LA OFICIALIDAD INTERNACIONAL DE LAS SELECCIONES DEPORTIVAS VASCAS

### **Justificación,**

El Gobierno Vasco ha encargado al Instituto de Gobernanza Democrática (Gobernance) la elaboración de un informe sobre la viabilidad jurídica de la representación internacional del Deporte Federado Vasco por parte de las propias Federaciones Deportivas Vascas. El informe ha sido realizado por un equipo de expertos juristas (se adjunta copia del informe) y se ha hecho público el pasado 10 de abril en una jornada organizada a tal efecto con la colaboración de la Unión de Federaciones Deportivas Vascas y la participación de las entidades y agentes más representativas del deporte vasco.

De las explicaciones de sus conclusiones se desprende que:

3. No existe imposibilidad jurídica para que las federaciones de naciones o territorios sin Estado formen parte de las federaciones internacionales y participen en sus competiciones oficiales. Es decir, no existe una norma imperativa en el ordenamiento jurídico español, ni en el europeo ni en el internacional, que prohíba o imposibilite la proyección y dimensión internacional oficial de las Federaciones Vascas.
4. No es, por lo tanto, un problema de imposibilidad jurídica, sino un problema de voluntades, siendo necesario que se aúnen tres de ellas:
  - d) La de las propias federaciones vascas de solicitar la integración.
  - e) La de las federaciones españolas y su Administración de tutela de propiciar o no impedir esa integración.
  - f) La de las federaciones internacionales de recoger en su normativa unos requisitos adecuados y, posteriormente, aceptar las solicitudes de integración.

En consecuencia, en caso de materializarse la negativa a una solicitud de adscripción -que tal y como se ha dicho no obedecería a ningún impedimento jurídico-, cabe explorar la vía del recurso ante el TAS (Tribunal Arbitral del Deporte) e incluso plantear ante las instituciones europeas (Comisión europea y tribunal de Luxemburgo, o ante el propio parlamento europeo) el debate jurídico

en torno a si tal limitación o restricción para la participación en eventos deportivos internacionales (en este caso, a nivel europeo, de los 28 estados de la UE) resulta contraria a las libertades previstas en los Tratados de la UE.

Por todo lo expuesto, los grupos municipales instan al Excmo. Ayuntamiento Pleno, a la adopción de los siguientes,

#### ACUERDOS:

**Primero:** Manifestar el apoyo de la corporación municipal a la reivindicación de la oficialidad internacional de las federaciones deportivas vascas.

**Segundo:** Convencidos de que en la medida en que se deseé llevar adelante, merece la pena intentarlo, animar a las federaciones vascas a explorar y agotar las vías jurídicas para lograr la oficialidad internacional con la ayuda del Gobierno Vasco y la EKFB.